

SEGUNDA EDICIÓN

Planchadoras

se necesitan en la tintorería de Fernando Torija.—Bordadores, 5 y 7.

Hombres

faltos de energías, nervioso-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, etc., con el VIGOR SEXUAL KOCH, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles restorpan el estómago y no producen efecto, y al ser estorpan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH, se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34; y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídese gratis el Gráfico Sexual, en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

PARIS-MONT-DORE

EL HOMBRE DE LOS CONCIERTOS

Llegó al Casino hace unos quince días. Vestido modestamente, con unos botines de mención, cuello sobado y ademanes torpes, de una timidez rayana en cobardía. Cuando le hicieron observar que las mesas estaban reservadas a los consumidores, cogió una silla y se sentó frente a la orquesta, se bajó, siendo blanco de todas las miradas y de no pocos comentarios. Y allí permaneció quieto, sin moverse, sin aplaudir hasta que el concierto terminó. Al día siguiente volvió, y al otro, y al otro, siempre solo, siempre junto a la orquesta. Esta noche he podido observar a todo mi talento. Es un tipo curioso, casi digno de un estudio y de un análisis más profundo que el de estas líneas.

Mientras la orquesta interpretaba trozos clásicos, en los cuales predominan los instrumentos de cuerda; en los trozos ejecutados con sordina, el hombre de los conciertos permanecía inalterable, sin que su impresión se revelara de otra manera que por ligera crispación de las manos. Hay pocos auditores de concierto que no se crean obligados a llevar el compás con la cabeza, con los pies, o tamborileando con los dedos sobre la mesa. El hombre de los conciertos, no. Si lleva el compás, lo llevará por dentro. Exteriormente, ningún signo lo revela. Ha ejecutado la orquesta una composición de Borodine—«En las estepas del Asia Central»—el famoso andante cambiante de Tchaikowsky; una sinfonía de Beethoven; Thais (meditación), de Massenet; y el hombre de los conciertos ha permanecido impasible sin una mueca, sin otro ademán que la ligera crispación de las manos ya citada.

Pero he aquí que de repente, nuestro hombre se transforma, se anima, y lleva el compás con la cabeza, con los pies y con las manos, con los puños cerrados, crispados furiosamente, y marcando los tiempos como si fuera puñetazos. ¿Qué ha pasado? Nada, sino que la orquesta ejecuta una «marcha militar», una marcha ruidosa, animada, estridente, propia para acompañar al guerrero en el ímpetu del ataque. Los espectadores le miran, sonrían, siguen sus ademanes con la mirada, y él continúa impertérrito, llevando el compás furiosamente, con todo el cuerpo, hasta que suena la última nota. Entonces, sin aplaudir, calladamente, se levanta, coloca la silla en su sitio y se va de puntillas.

Sin duda este hombre es un soldado. Su oído, embolado por el estruendo del cañón, ha perdido la sensibilidad que otrora tuviera, y sólo percibe las ejecuciones ruidosas, marcadas, estridentes, que acaso le recuerden las marchas que un tiempo le animaron a la batalla. Y al oír ahora parecidos acentos, su imaginación ha volado hacia las trincheras y ha recordado los días en que fue al asalto de la Marsellesa. No hay duda que su oído recobrará la sensibilidad que antes tuviera, y que le será dado nuevamente percibir las armonías que hechizan los sentidos. Pero, hasta entonces, cuántas emociones perdidas! Porque la música no se hace solamente en las pantallas escritas, sino en la vida, en la naturaleza, y esta música (la vida, variada, dulce y armoniosa no podrá ser escuchada por el hombre de los conciertos.

Cuando en el fondo de un bosque, sentados junto a un arroyuelo, soñamos en las esperanzas y en las decepciones de la vida; y un soplo de brisa cruza por entre los brazos vigorosos de una encina centenaria, para llegar, por los flexibles del sauce hasta la esbelta caña, creará entendiéndose una modulación de sonidos que no son otra cosa que la sencilla modificación de los innumerables suspiros de la naturaleza. El pensamiento se engasta en esta modulación céntrica, y se desearía poder dar a esta manifestación armónica un alma, un cuerpo, el alma y el cuerpo de Apolo. Cuando nos hallamos en la cumbre de una montaña, los del bullicio, sin oír otra cosa que el ruido de los ríos, el trueno de la serpiente bajo ardiente caricia del padre Sol, el murmullo del lejano río y el gorjeo de los alados pobladores de las selvas, una oleada de armonía parece resbalar tadera abajo, modulando su expresión en el beso de los caracafas y de los abetos, cuyas ramas zumban y vibran como las cuerdas de una viola de amor. Cuando, sentados en la playa, sentimos el eco profundo de cracasol marino que surge de las resacas, el canto furioso de las olas al desgarrarse en los acantilados, o el hervir espumoso de la acariciada ola que viene a tenderse como una alfombra de encaje a nuestros pies, una sensación indecible nos invade: nos sujeta, nos esclaviza, y hunde nuestros sentidos en un golfo armónico, en cuyo fondo liban el éxtasis los iniciados.

Todo eso el hombre de los conciertos no lo gozará. Su oído no percibirá las ayudas captales del cielo ni las amorosas confidencias de la brisa. Necesitará el horrible fragor de la tormenta, el estampido de los truenos, el sonar de los tormentes, el mugido del vendaval

Necesitará la gran Marsellesa de los elementos desencadenados. Y entonces, como ahora, apretará los puños, crispará el rostro e intentará mar ar los tiempos braceando con la furia de un pugilista. Desgraciadamente, la batalla que ha de someter los elementos a tiempo y compás no ha sido encontrada todavía, y este hombre de los conciertos, este pobre loco, no podrá realizar su quimera de someter la ejecución de una tormenta al tres por cuatro.

M. GARCIA RUEDA.

LOS SUCESOS DE BADALONA

Acuerdo importantísimo del Ayuntamiento

Mejor que publicar una nueva y detallada información de lo acaecido en Badalona, será reproducir el acuerdo, enérgico y digno, adoptado por aquel Ayuntamiento. Los términos en que está redactado y la unanimidad de los que lo avalaron con sus votos—republicanos, dinásticos y carlistas—demuestran que la culpa de lo ocurrido, de la sangre del pueblo derramada, es del sargento de la guardia civil, comandante de aquel puesto, acompañado de cuatro guardias.

He aquí la aludida proposición, presentada por el teniente de alcalde don José Spó: «Excelentísimo señor: La magnitud de los luctuosos sucesos acaecidos en la noche del pasado lunes, día 26 del corriente, y el atropello de que fue víctima parte del pueblo reunido pacíficamente ante estas Casas Consistoriales, sin que con su actitud correcta diera motivo para ello, impone a V. E. el deber y la obligación de formular la más enérgica protesta ante las superiores autoridades y los poderes públicos, así como el adoptar los acuerdos pertinentes para velar por la dignidad ultrajada del Ayuntamiento y poder ostentar dignamente la representación de la ciudad de Badalona, atropellada injustamente en la persona de sus vecinos, al extremo de tener que pasar por el cruel y tristísimo lance de ver correr por sus calles sangre de los mismos.

A tal efecto, los concejales que suscriben tienen el honor de poner a la aprobación de V. E. los siguientes extremos, creyendo con ello interpretar dignamente el unánime pensar de este Consistorio:

Primero. Protestar con toda la energía capaz, de que sin que mediara agresión alguna, ni individual ni colectiva, por parte del público, la fuerza armada disparara contra el pueblo, sin dar los toques de atención que la ley ordena.

Segundo. Recabar de las autoridades gubernativas y judiciales la más pronta y eficaz justicia, la depuración total de los hechos y el inmediato castigo de los culpables.

Tercero. En tanto se esclarea en debidamente a aquellos, este Ayuntamiento cree indispensable sean trasladados los autores directos de los dolorosos sucesos, por constituir su presencia en esta ciudad una excitación.

Cuarto. Que se consigne el sentimiento de la Corporación municipal por la conducta observada por las autoridades gubernativas, adoptando disposiciones y dictando órdenes prescindiendo en absoluto de la autoridad del señor Alcalde, y velando desconsideradamente de ese modo su dignidad y mermando la fuerza moral de que obligatoriamente deben estar revestidos.

Quinto. Aprobar la digna conducta observada por el señor Alcalde, testimoniando la más completa adhesión y solidaridad a la misma.

Sexto. Consignar categóricamente que el Ayuntamiento desea y espera que se haga justicia, dando así a la ciudad y al pueblo todo de Badalona las satisfacciones pertinentes y la reparación debida. En cumplimiento de este deseo, tan razonable como justo, la Corporación acuerda agotar todos sus esfuerzos y los medios que tenga a mano, pues todo le parecerá poco, ante la indignación de que, al igual que el pueblo de Badalona, se encuentra poseída ante los tristes sucesos acaecidos. Haciendo constar que si bien seguirán, de momento, el señor Alcalde y los concejales en sus puestos, será debido a que consideran un sagrado deber seguir en ellos hasta alcanzar aquel fin, haciendo la declaración expresa ante el pueblo de que se a la mayor brevedad no se castigan los culpables del atropello y no se dan a la ciudad las reparaciones que le son debidas, el Ayuntamiento dimiñirá colectivamente para demostrar cumplimiento su solidaridad con el pueblo que le otorgó sus votos y no sancionar con su presencia la impunidad del delito y la infracción de todo orden legal y moral.

Séptimo. Que para intervenir directamente en la sanción de los hechos en representación del pueblo, cuya confianza creemos usufructuaria en estos momentos, acuerde el Ayuntamiento tomar parte en la causa.

Octavo y último. Que acuerde V. E. amparar y socorrer a las familias de las víctimas, a la vez que asociarse al duelo que en estos momentos les aflige.

Esto es todo cuanto los firmantes han creído deber poner a la consideración de V. E. el cual, con su alto criterio, dictará la resolución definitiva.

Casas Consistoriales de Badalona, 28 de Agosto de 1918.
Baldomero San Martín, J. S. Serra, Juan Nuño, José Pujol Pou, Arturo Serra, Celestino Vall, Anastasio Belfavista, Martín Rovira Matas, Francisco Grané Florán, Joaquín Mujol Oliveras, Federico Xifré, Juan Monguó, José Giralt Lladó, Pedro Cairo, Víctor Bonet, Lorenzo Casanova, Faustino Nadal, José Farnadas, Joaquín Sarriera, Felipe Fonellá, Juan Giralt Brugueras.
La lectura de la transcrita proposición

fué sancionada por el pueblo de Badalona, congregado en el salón de sesiones del Ayuntamiento, con una clamorosa y prolongada salva de aplausos.

El concejal jaimista señor Nadal propuso que se levantase la sesión en señal de duelo por las víctimas habidas y de protesta contra los causantes de ellas. La proposición fué aprobada por aclamación.

PARA «EL PUEBLO»

GLOSARIO CORTESANO

Manual del suicida

He aquí una obra que está haciendo muchísima falta y que debiera editarse por cuenta del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, por estar incluída entre las necesidades docentes, y porque, una vez perfeccionados los métodos, para quitarse la vida, entraría de lleno en la clasificación de las artes bellas. Todos los suicidios que hoy hemos leído en los periódicos y ello nos ha sugerido la utilidad de ese Manual—son de una imperfección y de una barbarie primitivas. Unos se han arrojado al piso del tren, con lo cual ocasionaron a los viajeros perjuicios y molestias; otros se han colgado la yugular, lo que podría ser origen de que el Gobierno restringiese la venta de armas corrientes; otros se han saltado la tapa de los sesos, obligando a los casos a empapelar la habitación para tapar las salpicaduras; los más humoristas se han ahorcado, para morir sacando la lengua a todo el mundo, ya que por la rigidez de los brazos no podrían hacer un ademán más significativo de desprecio. Pero ninguno ha sabido matarse con elegancia, quitando a la muerte toda su tétrica vulgaridad.

Indudablemente, ello es fruto de la incultura. Estos suicidas se han despedido del mundo con el mismo grotesco dolor con que los paletos se despiden de sus familias cuando van de viaje. Y no es así como hay que despedirse de la vida, porque para ese viaje no se necesitan alforjas, y, por tanto, no existe el temor de que los agiotistas nos hagan pagar cara la merienda del camino. Ya que es forzoso morir, ¿para qué dar pretexto a la murmuración de las gentes? Nos parece más razonable lo que hizo un baturo amigo nuestro, que ya en las boqueadas pidió un guajarrico para echar la última jolita. Como decía un filósofo—Séneca, si

Edoardo ANDICOBERRY.

28 de Agosto de 1918.

PARA «EL PUEBLO»

América é Italia

Antes de la guerra, Italia era poco conocida en América, y de ella sólo sabían los americanos la infamable barbaridad de los trabajadores de Italia, que arribaban en legiones cantando las melancólicas canciones de la patria lejana.

El emigrante no es, ciertamente, el ser más adecuado para hacer apreciar el propio país, y el mismo hecho de esta emigración italiana mal organizada, impidió a América el conocimiento de la verdadera Italia.

Hoy ya no sucede así. Las dos naciones, a las que un mismo ideal ha empujado al combate, se conocen y se aprecian. Antes América amaba a Italia; ahora la ama y la estima.

La actitud de Italia en la cuestión yugoeslava ha producido en el pueblo americano una profunda é indeleble impresión, acompañada é integrada por un sentimiento de gratitud por la generosa iniciativa de Italia alanzando el camino a las soluciones de todos los problemas del Oriente Meridional, gracias a un espíritu de sacrificio que coloca hoy a Italia a la cabeza de la lucha por los ideales que, a los, determinaron la entrada de los Estados Unidos en el conflicto.

Las operaciones militares de Italia en Africa en los decenios posteriores a 1880 dependieron de cuestiones de política mundial, en las que los Estados Unidos no tenían ningún interés. Y América se contentó, sin más indagaciones, con acusar a Italia de imperialismo.

Viniéron después la presunta tirantez—en realidad existente sólo en la Prensa americana—entre Italia y Serbia; las murmuraciones de Grecia fomentadas por Berlín; la publicación en Rusia de trados secretos intencionalmente modificados por los bolcheviques, capaces de toda infamia; y todo esto contribuyó a hacer creer a América que Italia había entrado en la guerra con fines imperialistas.

Nada de extraño era esto, porque incluso los italianos, autosugestionados, llegaron a creer de buena fe en la evidencia y lo que es peor, en la necesidad de un cierto imperialismo.

Se puede, por consiguiente, imaginar, cuál fué el efecto de las declaraciones de Orlando en el Congreso de las Nacionalidades Oprimidas de Roma.

América vio de pronto, en toda su magnífica caridad, los sinceros motivos democráticos de Italia, tanto tiempo mantenidos en la sombra.

Y por esto, la ignorancia acerca de Italia en América ha cedido el puesto a un sentimiento de cordialidad, confianza y admiración por todo lo que es italiano. Esto se debe al hecho de que Italia ha añadido a una empresa militar de incomparable esplendor, una declaración clara y concisa de su elevación de miras al traducir prácticamente en actos los ideales democráticos.

Leo en un periódico de Nueva York el «Evening Sun», del 12 de este mes, un artículo sobre Italia que no deja duda sobre el concepto que en América se tiene de la nueva Italia. Con la simplicidad que es distinguible, fría, pero extraordinariamente práctica, escribe:

«Italia tiene derecho a la admiración del mundo porque puede enorgullecerse de lo siguiente: Venecia tuvo los primeros periódicos; Galileo descubrió las leyes del péndulo; Sinforio inventó el termómetro; Torricelli construyó el barómetro; Castelli fundó la ciencia hidráulica; Grimaldi descubrió la re-

mal no recordamos—la muerte nos intimida por el tenebroso aparato de que se la rodea. Y es verdad. Vestid a un cadáver de chaqueta corta, de modo que parezca que sólo le falta la entrada para los toros, como decía el gitano del cuento; quitad los blandones, el crucifijo, el ataúd y todo lo que huele a difuntos; suprimid los jipios familiares; haced un poquito de hogorío en la cámara mortuoria, y más que un hombre yacente, creéis estar ante un durmiente embriagado.

No es tan agradable la existencia—y aquí vendrían como anillo al dedo todas las definiciones trascendentes que de ella hicimos—para que sintamos horror a dejarla. Si en el otro mundo tropezamos también con políticos venales, con caciques odiosos, con tenderos adulteradores, con maridos irascibles, con acreedores contumaces, siempre nos quedará el recurso de volvernos a «sentar para que nos trasladan a otro planeta. Lo menos a que debe aspirar un suicida es a no causar molestias al prójimo, para que su recuerdo no sea tan ingrato. Debe en primer lugar dejar bien aclaradas las causas y los detalles de su filiación para que los forenses no tengan que hacerle la autopsia ni el juzgado precise complejas investigaciones. Después debe irse al Cementerio, cavarse con propia mano la fosa, cuidando de llevar ya la lápida que han de poner, y tras de meter en un sobre unas pesetas destinadas a gratificación para los sepultureros, abrírase las venas ó tomar una buena dosis de morfina con el objeto de que las detonaciones no provoquen la alarma ni tenga el infeliz consorte que abandonó el lecho a media noche para saber lo que ocurre. Si sus medios se lo consienten, dejará pagados los lutos; amén de esta saludable advertencia: «Me molestaré si mis allegados se creen en el deber de llorar. Suplico el regocijo.»

Porque otra cosa es tener ganas de fastidiar. De este modo, las vidas no se verían obligadas a froarse los ojos con rebollas ni los dedos tendrían que arrojarse de migaja de pan cañe, para fingir nudos en la garganta. Se agradecería al difunto el esmero y la economía con que se había suicidado; sus parientes se harían lenguas de su inteligencia y saldrían a pasar orgullosos de que la muerte les proporcionara ocasión de lucir un nuevo vestido. ¡Y con lo bien que están a las mujeres las locas de viudas desconsoladas!

Edoardo ANDICOBERRY.

28 de Agosto de 1918.

PARA «EL PUEBLO»

El almirante Hintze y el Reichstag

Ministro de Negocios Extranjeros, desde el día 2 de Julio, el almirante Hintze, se ha decidido por fin a ponerse en contacto con el Reichstag, por fin desde una honesta distancia. Ha reunido a dos jefes de grupo, es decir, a unas seis ó siete personas, y ha hablado confidencialmente con ellos durante algunas horas. Después de esta conferencia secreta la agencia Wolff ha publicado una nota que hace resaltar la importancia de los asuntos tratados: se ha hablado de las negociaciones con los bolcheviques para completar la paz de Brest-Litovsk y de la entrevista de Guillermo II con Carlos I para solucionar el problema polaco. Podía creerse que la reunión de los jefes de grupo con el ministro era el prólogo de alguna sesión del Reichstag. La agencia Wolff se ha apresurado a comentar, añadiendo que las personas convocadas han opinado que la reunión del Parlamento no era necesaria.

Sin embargo, los periódicos, que son órganos de la mayoría parlamentaria, piden al Gobierno que convoque al Reichstag. El «Berliner Tageblatt» lo hizo, en nombre de los «berleses de la izquierda, e 12 de Agosto; el «Vorwärts» ha apoyado luego la petición en nombre de la social democracia. Preguntaba el periódico socialista a los liberales si estaban dispuestos a adoptar medidas enérgicas para restablecer la normalidad en la política interior de Alemania. El «Berliner Tageblatt» replicó que era necesario que el pueblo alemán supiera a qué atenerse: El centro católico no manifestaba su opinión y parecía que, como siempre, aguardaba a ver por dónde soplab el viento, cuando el 16 de Agosto se decidió a imitar la conducta de los otros dos grupos de la mayoría.

«Germania», que es su órgano, aseguraba que la comisión principal del Reichstag se reuniría en fecha próxima. Los tres partidos gubernamentales trataban, por tanto, de ejercer una presión sobre el almirante Hintze, como los tres cazadores de la bajada alemana parten para cazar el ciervo blanco, exclamando: ¡Husch, husch! ¡Piff, paff! ¡Trar!

En la batalla de Ulpán, los tres cazadores se duermen y sueñan que el ciervo ha caído; luego se despiertan y se encuentran lo que han soñado. Mientras hablan, la caza pasa, se burra de ellos y se va rápidamente. Sin duda, Scheidemann y sus colegas, al salir de su conferencia con Hintze, se han froado los ojos y han preparado un nuevo oficio; pero sus hazas, pasadas, no garantizan el éxito.

Así marchan los acontecimientos en Alemania. Sin embargo, los ministros de Guillermo II conferencian uno tras otro con el monarca para hablar de la paz de los pueblos.

El profesor Quidde, de Munich, con el profesor Lammasch y el obispo húngaro Frankeo, propone, muy en serio, que se constituya una comisión interparlamentaria de todos los Estados beligerantes para examinar las probabilidades de paz.

Los periódicos alemanes de la izquierda publican un manifiesto de la «Liga popular por la libertad y la paz», que reclama la paz de conciliación, la Sociedad de las Naciones y el arbitraje general. hacen observar, pomposamente, que esa liga, sea directamente, sea por representantes, agrupa cerca de cinco millones de hombres y de mujeres.

Pero, ayudado por la falta de energía de la mayoría parlamentaria y por la complicidad del partido capitaneado por Scheidemann, el Gobierno alemán evita toda discusión que podría perjudicar al pangermanismo. En cambio, la propaganda pangermanista tiene una completa libertad de acción.

Sería un error el suponer que se dirige únicamente a los militares; ejerce una presión continua sobre el pueblo y sus mentiras son de una audacia increíble.

Allá va un ejemplo: El 2 de Septiembre próximo, los maestros de Berlín celebrarán, por sus alumnos, el aniversario de Sedán. Por su ausencia, al dirigirse a su auditorio, podrían vacilar, al dirigirse a su auditorio, por las noticias del frente no son para despreciable el entusiasmo. Pero un colega despreciable el maestro Frankeo, propone en el «Diario de Berlín» de los Institutores, el texto de un

¿Quién era ese hombre?
—Bravo.
—Adelante.
—Y añadió: «Te advierto una cosa, Conde: Hay cuatro mil duros a ganar. ¿Quieres tú ganarlos?»

—Contestación mía: Para mañana es tarde. ¿Qué hay que hacer? Nos llevó un tranvía hasta los Baños Orientales, y mientras habíamos por el camino, le prometí que encontraríamos un falsificador para el arreglo.

—Y ¿quién estaba en los Baños?
—Un abogado; el señor Degollada. Habló los dos mucho rato. Pero el señor Degollada fué leal conmigo, porque me dijo: «Mire usted. Yo no sé si hay pesetas ó no las hay. Lo cierto es que ni se tocan, ni se ven desde cerca, ni de lejos.

Después del careo reanudamos nuestra conversación.
—Estará usted randido.
—Completamente. Sólo me falta que después de haberme pegado la Lolita, venga doña Mercedes en el careo a decirme lo que me ha dicho.

—¿Y?
—Que yo me he avistado con Martorell, Carbonell, Mumbri... ¡que sé yo! Que he querido vengarme porque su marido pagaba a las mujeres y a los obreros, ¡Hombre, por Dios! Si mi mujer está en Madrid y yo no soy obrero.

—¿Y?
—Ha dicho también esa señora, que yo le había confesado que me disponía a falsificar la firma de altos personajes, incluso de algunos ministros... Pero, señor juez, he dicho, si yo tratara de hacer todo esto, ¿para qué se lo iba a contar a esta señora?

PARA «EL PUEBLO»

El almirante Hintze y el Reichstag

Ministro de Negocios Extranjeros, desde el día 2 de Julio, el almirante Hintze, se ha decidido por fin a ponerse en contacto con el Reichstag, por fin desde una honesta distancia. Ha reunido a dos jefes de grupo, es decir, a unas seis ó siete personas, y ha hablado confidencialmente con ellos durante algunas horas. Después de esta conferencia secreta la agencia Wolff ha publicado una nota que hace resaltar la importancia de los asuntos tratados: se ha hablado de las negociaciones con los bolcheviques para completar la paz de Brest-Litovsk y de la entrevista de Guillermo II con Carlos I para solucionar el problema polaco. Podía creerse que la reunión de los jefes de grupo con el ministro era el prólogo de alguna sesión del Reichstag. La agencia Wolff se ha apresurado a comentar, añadiendo que las personas convocadas han opinado que la reunión del Parlamento no era necesaria.

Sin embargo, los periódicos, que son órganos de la mayoría parlamentaria, piden al Gobierno que convoque al Reichstag. El «Berliner Tageblatt» lo hizo, en nombre de los «berleses de la izquierda, e 12 de Agosto; el «Vorwärts» ha apoyado luego la petición en nombre de la social democracia. Preguntaba el periódico socialista a los liberales si estaban dispuestos a adoptar medidas enérgicas para restablecer la normalidad en la política interior de Alemania. El «Berliner Tageblatt» replicó que era necesario que el pueblo alemán supiera a qué atenerse: El centro católico no manifestaba su opinión y parecía que, como siempre, aguardaba a ver por dónde soplab el viento, cuando el 16 de Agosto se decidió a imitar la conducta de los otros dos grupos de la mayoría.

«Germania», que es su órgano, aseguraba que la comisión principal del Reichstag se reuniría en fecha próxima. Los tres partidos gubernamentales trataban, por tanto, de ejercer una presión sobre el almirante Hintze, como los tres cazadores de la bajada alemana parten para cazar el ciervo blanco, exclamando: ¡Husch, husch! ¡Piff, paff! ¡Trar!

En la batalla de Ulpán, los tres cazadores se duermen y sueñan que el ciervo ha caído; luego se despiertan y se encuentran lo que han soñado. Mientras hablan, la caza pasa, se burra de ellos y se va rápidamente. Sin duda, Scheidemann y sus colegas, al salir de su conferencia con Hintze, se han froado los ojos y han preparado un nuevo oficio; pero sus hazas, pasadas, no garantizan el éxito.

Así marchan los acontecimientos en Alemania. Sin embargo, los ministros de Guillermo II conferencian uno tras otro con el monarca para hablar de la paz de los pueblos.

El profesor Quidde, de Munich, con el profesor Lammasch y el obispo húngaro Frankeo, propone, muy en serio, que se constituya una comisión interparlamentaria de todos los Estados beligerantes para examinar las probabilidades de paz.

Los periódicos alemanes de la izquierda publican un manifiesto de la «Liga popular por la libertad y la paz», que reclama la paz de conciliación, la Sociedad de las Naciones y el arbitraje general. hacen observar, pomposamente, que esa liga, sea directamente, sea por representantes, agrupa cerca de cinco millones de hombres y de mujeres.

Pero, ayudado por la falta de energía de la mayoría parlamentaria y por la complicidad del partido capitaneado por Scheidemann, el Gobierno alemán evita toda discusión que podría perjudicar al pangermanismo. En cambio, la propaganda pangermanista tiene una completa libertad de acción.

Sería un error el suponer que se dirige únicamente a los militares; ejerce una presión continua sobre el pueblo y sus mentiras son de una audacia increíble.

Allá va un ejemplo: El 2 de Septiembre próximo, los maestros de Berlín celebrarán, por sus alumnos, el aniversario de Sedán. Por su ausencia, al dirigirse a su auditorio, podrían vacilar, al dirigirse a su auditorio, por las noticias del frente no son para despreciable el entusiasmo. Pero un colega despreciable el maestro Frankeo, propone en el «Diario de Berlín» de los Institutores, el texto de un

discurso. Es una diatriba furiosa contra los franceses que Frankeo representa como una raza que ha venido de Africa hace siete mil años.

«Los franceses—dice—son africanos del Norte, sedientos de sangre, parientes de los berberes, que habitan actualmente en Marruecos y Argelia.»

Esta es la literatura que los pangermanistas propagan en las escuelas de primera enseñanza para que las generaciones futuras se aficionen a la idea de la Sociedad de las Naciones.

Pero el Reichstag sigue prudentemente de vacaciones.
«Este es el momento de mostrarnos — pensará sus miembros—; ocultémoslos, por consiguiente.»

Lázaro VACDOLA.

Decreto sensacional de Francia

La exportación marítima de los países neutrales

Un despacho de ayer dice que el Gobierno francés ha promulgado un decreto cuyos términos son los siguientes:

«Todo navío neutral que navegue bajo control ó salvoconducto enemigo, en oposición con los Estados beligerantes, será considerado como barco enemigo y sujeto a captura y confiscación de las mercancías que conduzca.»

La gravedad de esta disposición salta a la vista. Ignoramos si ha sido transmitida en toda su integridad ó contendrá algo más cuya aplicación le reste importancia. Si no es así, tendrá que adoptar nuestro Gobierno aquellas medidas que esquivó cuando se impuso arbitrariamente a nuestros barcos la humillante obligación de proveerse, para poder navegar, de un salvoconducto extranjero.

De no obrar debidamente, el conflicto alcanzará proporciones incalculables en nuestro tráfico comercial.

PARA «EL PUEBLO»

FRENTE A LA VERDAD

Con la badila : : : en los nudillos

Si nosotros nos halláramos en el caso de don Armando Belenes, a estas horas se reproduciría nuestro retrato en los Sucesos, porque ya nos habríamos arrojado de cabeza por el viaducto. Este estratega omnisciente—claro que a juicio suyo, pues los demás estamos en el secreto—no ha querido rendirse a la evidencia y persiste obstinadamente en su prurito de considerar las derrotas germanas como victorias tácticas. Sin duda se acuerda de Campomaro y para leer los partes oficiales se pone gafas de cristal rosado.

Pero he aquí que el propio ministro de la Guerra alemán le da con la badila en los nudillos para que el gosador germanizante no deje correr la pluma por los campos de la fantesía. Las declaraciones hechas a un periodista berlinés, pese a las deladas de miel con que ha querido suavizar el efecto de sus palabras, son sobrado elocuentes. El ministro germano ha reconocido que ha habido contraataques, y ha calificado el apresurado retroceso como un revés. Luego se ha dolido de la propensión que hay en la opinión alemana a recoger rumores alarmantes, ha disipado las esperanzas de que la guerra acabe pronto y ha invocada la unidad patriótica de todos para sobrellevar resignadamente la situación.

Contrastando este lenguaje con el enfático de antes, se advierte bien a las claras que el Gobierno imperial siente inquietud. No era así como se hablaba hace unos meses al pueblo berlinés. Entonces la palabra victoria campeaba en todos los periódicos, y se abrían ante los asombrados ojos de las muchedumbres ingenuas horizontes de dominación y poderío. El ejército francés estaba fatigado y deshecho; las divisiones inglesas, aniquiladas: la ayuda de los norteamericanos era una ilusión engañosa de imposible realización. Muy pronto París sería tomado y la paz se firmaría con gloria y provecho para Alemania.

¡Cuán distante de la realidad todos estos optimismos! Por el contrario, las tropas que soñaron entrar triunfalmente en el capital de la República tienen que retroceder precipitadamente, abandonando en semanas lo que conquistaron en años. La fiera resistencia no ha servido sino para hacer más cruenta la retirada. Lo más escogido del ejército alemán ha perecido. El cansancio y la convicción de la inutilidad del esfuerzo han desmoralizado a las aguerridas huestes, hasta el punto de que el Alto Mando ha tenido que relevar generales y formar a otros elementos; consejos de guerra.

Y ésto, que ya nadie ignora, se ha sabido también en Berlín, a pesar de que la literatura oficial ha puesto extremoso cuidado en ocultarlo. Por eso la inquietud se ha apoderado del pueblo y se teme el desastre. Estaban los germanos demasiado engreídos con el triunfo para que creyesen posible un fracaso tan decisivo. De ahí que los rumores, por su gravedad, hayan obligado al ministro de la Guerra a salir al paso con atenuaciones habilitadoras. ¿Qué sunderá cuando en Berlín sepan toda la verdad, con su cohorte de sorpresas dolorosas? ¿Qué cuando se enteren de que sólo en cuatro días ha hecho el pequeño despreciable ejército inglés cerca de 20.000 prisioneros, que pasan de cuarenta y cinco mil los capturados desde el 8 y que el número de cañones aprehendidos se eleva a 750?

Se á preciso que don Armando Belenes vaya a la capital berlinesa para aplicar unas cuantas inyecciones optimistas al decido espíritu germano. Porque—y esto no es cunular en su

OLYMPIA PALACIO del CINEMATÓGRAFO

INAUGURACIÓN: sábado 31 Agosto de 1918
EXTRAORDINARIO PROGRAMA DE CINE.—Las películas:
Un día de escuela en Génova.—Panorámica.
La zona de la muerte.—Cuatro partes, dramática, de gran intensidad, bellos panoramas y preciosos efectos de luz.

ECOS

Reims y ya nadie creerá en Berlín que la victoria alemana es posible. Para entonces serán oportunas sus explicaciones estratégicas, porque si no convencerán a los berlineses, les proporcionará, al menos, ría para todo el año. Y eso es siempre un consuelo, que hará menos amargo el sabor de la derrota. Prepare, pues, las maletas don Armando, que su misión no es de este país. El Gobierno imperial le agradecerá mucho sus afirmaciones de que Alemania es invencible. Allí le esperan honores y agasajos. ¿Váyase pronto! Y eso será lo único—aparte del regalo que a diario nos proporciona—lo que tendremos que agradecerle.

Trabajos forzados

Escribo estas líneas sobre la mesa donde el Ayuntamiento de este pueblo ha improvisado una panadería. En Burjassot existen la frijolera de diez hornos y sólo hacen falta cuatro; de modo que los restantes no pueden seguir adelante aun cuando un kilo de pan valiera cinco pesetas. Se metió el Ayuntamiento a laborar pan, y concejales y demás gente del Municipio han tenido que lanzarse a la nueva industria, dejando sus verdaderas ocupaciones. Yo despacho pan y expedientes, rijo con las erratas y hago certificados de buena conducta, todo en una pieza, como suele decirse. Es una maravilla ser empleado de una secretaria de Ayuntamiento por la iniquidad de cosas que se manejan y se aprenden. El "Boletín Oficial" de la provincia raro es el día que no inserta circulares sobre subsistencias, sobre sanidad, sobre las mil y una cosas nuevas que con motivo de la guerra europea se han puesto de moda. El trabajo en las secretarías (sobre todo en los pueblos), aumenta en un ciento por ciento cada año que pasa, y todavía no ha preguntado ningún gobernador si la gente que sufre los trabajos forzados está bien retribuida y si existen los empleados que deben haber.

Hay que fijarse en que los ayuntamientos gozan sobre ese punto de la mayor y más completa autonomía. Cada Municipio puede hacer lo que guste en la cuestión de asignar sueldo a sus empleados. Lo mismo da que las subsistencias bajen que suban; lo mismo da que un kilo de pan valga dos reales como una peseta; lo mismo se pasa el año escribiendo cien órdenes que cincuenta. El empleado de secretaría, en los pueblos, es un cero a la izquierda, un condenado a reclusión perpetua, que no tiene ningún derecho ni entra en ningún escalafón: vive de la gracia del Concejo, de la savia del Municipio, de los municipios de pueblo que la mayoría no tienen savia, que están secos, que tienen las cajas vacías, donde las rentas son escasas, que viven tramepando con el contingente provincial y con otras cosas.

Yo pregunté a cuántos están en las circunstancias mías, a los compañeros de pueblo que sirven de cirujano al secretario, para que éste lleve la cruz hasta el Gólgota, qué resolución tomaríamos en vista de las actuales circunstancias que tienden a empeorar. No sería conveniente un suicidio general. Porque no hay que hacerse ilusiones: cada día estaremos peor. Como en la mayoría de los pueblos el alcalde y concejales a pesar de ser unas bellas personas todos ellos, no entienden nada de administración, la secretaría carga con el peso de la suya propia y de la tarea de domesticar a los concejales, que no es la mejor tarea que digamos.

Y aunque los boletines hablan de que se nombren comisionados y juntas para que hagan este trabajo, el otro día de más allá, resulta que se cumple la ley pero los comisionados se dedican a firmar, si pueden, y en secretaría cargan con todo el trabajo. Resulta que la secretaría ha de ser por fuerza una enciclopedia donde se relaciona todo lo que ocurre en el pueblo, desde el pleito de la mujer que se bate con el marido, hasta el poner en claro las hectáreas de áreas y centiares que tiene el «so Quejido» de tierras plantadas de trigo o de cebada. Y la marea sube. El flujo es espantoso. Entre el señor Ventosa y demás reventados van a lograr que no quepan en el «Boletín Oficial» tantas disposiciones. ¿Cuándo nos suicidamos?

Decomiso importante

Tenemos noticias de que en las últimas horas de la tarde de ayer, fué detenido por unos carabinieri un carro tirado por cinco mulas, cuya misteriosa carga hizo sospechar a dichos funcionarios que se trataba de bultos de gasolina. Registrado inicuamente el vehículo, no encontraron más que cartones, argumentos, prospectos, etc., que para la propaganda de la monumental película de España trágica se han editado en cantidad de toneladas y media.

La Novela Corta publica esta semana "La Horda" de Vicente Blasco Ibáñez
La Novela Teatral "La Marsellesa" de Ramos Carrión

ECOS

ayuntamiento
Hoy celebrará sesión el Ayuntamiento. El orden del día consta de 23 dictámenes, todos ellos de escaso interés general.
La distribución del carbón
Hemos recibido la siguiente nota:
«Bajo la presidencia de don Esteban Fernández, por delegación y ausencia del señor ingeniero jefe de Minas, celebró ayer sesión el Comité mixto hullero para la distribución de carbón, dándose cuenta, entre otros asuntos, de las declaraciones juradas presentadas por los señores industriales, acciéndose a los beneficios de la disposición de la Comisaría general de Abastecimientos de 2 del actual, sobre distribución de carbón, y se lamentó, de que siendo en número considerable los industriales que han debido presentar las declaraciones prevenidas en la "Gaceta" de 7 del corriente y que pudieran disfrutar de los beneficios que en ella se indican, sólo lo hayan hecho muy pocos de ellos, no teniendo luego derecho a quejarse la mayoría de los industriales de Valencia, si les falta carbón, por su apatía en acudir a los llamamientos que les favorecen.»

Los bars de camareras

Se nos asegura que ayer visitaron al Gobernador civil los dueños de los bars servidos por camareras. Podrían, sin duda, que fuera nuevamente autorizada la asistencia de aquéllas. Creemos que les sobra la razón a estos industriales y así debe reconocerlo el señor Sánchez Anido. Al fin y al cabo se dedican a una industria que no prohíbe ninguna ley. Y no puede cohiberse tal prohibición, siempre arbitraria, tomando como causa los escándalos, ciertos o ilusorios, que en esos establecimientos se promuevan. Para evitar los escándalos en los bars, como en los cafés, tabernas u otros lugares antiguos está la fuerza pública. Y es declarar su impotencia el hecho de adoptar resoluciones como la que comentamos y que además llevan consigo la doble injusticia de cerrar todos aquellos establecimientos porque en uno o dos lugares haya ocurrido escándalos. A muchos se les exige hace tiempo que realicen obras costosas en el local para que todo el estuveje a la vista del público. Y hechas las reformas, en las que emplearían no poco dinero, se les deja de nuevo sin ejercer su industria. Basta, sin duda, que cualquier policía, quizá desairado en alguna ocasión y, por lo tanto víctima del deshecho, ó a determinado señor de la vuela nocturna de los que en privado fomentan la trata de blancas, se le antoje perjudicar a esos establecimientos, para que los gobernadores civiles les complazcan, obrando con evidente ligereza. Fijese de una vez un criterio claro, vérgese cuanto sea necesario esos bars, pero no se caiga en el atropello y el propio temo en la ridícula mojigatería de pretender salvar la moral cerrando unos establecimientos que funcionan en numerosos y modestos pueblos de nuestra misma provincia.

La calidad del pan

Generalmente las quejas y protestas acerca del pan fabricado en Valencia reconocieron siempre como causa la defraudación en el peso. Mala cosa era que al consumidor le mermaran la ración, pero no sabemos qué es, si elabora pan cortó ó de mala calidad; seguramente lo segundo. Y esto es lo que viene ocurriendo, singularmente desde que se ha establecido una sola clase de harina, es decir que comemos el pan más deficiente que pueda fabricarse en población alguna de importancia; un pan malo, negro, de migra apoltonada, cuando no se deshace como serrín, así, que se resaca, ¿tenemos qué razones podrán aducir los horneros para explicar semejante anomalía, como también si ello obedeciera a la calidad de las harinas ó a defectos de fabricación? De cualquier modo que sea, el público se queja, y con razón sobrada, pensando que si los horneros pueden pecar por abandono, en cambio las autoridades pecan por lenidad en la inspección de comestible tan necesario. Aún no estamos, por fortuna, en situación de comer el pan de guerra, y si lamentable es ver cómo se tolera las mermas en el peso, merece las mayores censuras la tolerancia en cuanto se refiere a la pésima calidad de los panes. La Alcaldía, la comisión municipal de Subsistencias, los tenientes de alcalde debieran poner mano en el asunto, en la seguridad de que al cumplir los deberes inherentes a la inspección prestarían un buen servicio al vecindario, que, créanlo, está que trina viendo cómo se deja hacer a los horneros. Cuando en el Ayuntamiento se dió la nota aguda con aquello de la municipalización del pan, dudamos de que tan trascendental reforma se llevara a vías de hecho; pero lo que sí creíamos hacedero y altamente necesario era la instalación de la tahona reguladora, verdadera piedra de toque para acabar con abusos y corruptelas y principio eficaz, encaminado a estimular y garantizar el peso y la calidad en la fabricación del pan. ¿Por qué no se ha creado la tahona reguladora? Por apatía, ó por no lastimar intereses que en ningún caso deben anteponerse a los del consumidor, harto vejado y defraudado. Insistimos en que ninguna población importante de España como un pan tan malo como el que se expende en Valencia, é insistiremos en exigir el celo de la autoridad municipal para que se preocupe en atajar un daño que, con la impunidad, dará al traste con la paciencia del vecindario.

Leed "EL FIGARO"

Gran diario gráfico de información.

Centros de Enseñanza

Escuela Mixta Graduada
Casa de la Democracia
El próximo lunes, día 2 de Septiembre se abrirán las clases de esta escuela que, como ya se sabe, es una de las mejores de nuestra capital, tanto por sus locales higiénico-pedagógicos como por el material moderno y profesorado competente, motivos por los que los resultados instructivos y educativos son inmejorables. PRIMERA ENSEÑANZA.—Dividida en seis grados con otros tantos profesores con título reconocido. PRIMERA ENSEÑANZA.—Dividida en completa para Bachillerato, Escuelas de Comercio, Normales é Industriales. CLASES ESPECIALES.—De idiomas, mecanografía, música y corte y confección. Honorarios módicos. Para matricularse, dirigirse al señor director, don Vicente Orts, que facilitará cuantos detalles se soliciten, de 9 a 12 mañana ó de 4 a 5 tarde, en la misma escuela. Las papeletas de inscripción las facilitará el conserje a cualquier hora hábil.

Escuela Moderna

Plaza Pellicers, 1.º
En esta Escuela se reanudarán las clases para niños y niñas el próximo 2 de Septiembre. PRIMERA ENSEÑANZA: Párvulos, Elemental y Superior. SEGUNDA ENSEÑANZA: Oficial y Libre: Bachillerato, Normal de Maestros, Comercio y Peritaje. CLASES ESPECIALES.—Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, Mecanografía y Pintura, Corte y Labores para señoritas. Profesorado competéntísimo y con título oficial. Los ex alumnos que tienen en todas partes desempeñando diferentes empleos y carreras; las notas alcanzadas en los exámenes oficiales á que han sido sometidos sus alumnos, son la mejor garantía. Se admiten alumnos pensionistas, medipensionistas y exentos. Para los alumnos de primera enseñanza se establecen rutias, las cuales, con todo cuidado y solicitud, se encargarán de recoger y acompañar a los alumnos. Para los pensionistas se cuenta con profesorado idóneo, trato familiar y comodidades necesarias para la vida, cualidad ésta que permitirá a la Escuela Moderna de nuestra ciudad, desarrollarse ampliamente su programa de educación racional y científica.

Escuelas laicas El Siglo XX

El próximo 2 de Septiembre se reanudarán las clases para niños y niñas que concurrirán a las escuelas de la sociedad El Siglo XX, del Caballero, que cuenta con más de dieciséis años de existencia. Escuela de niñas.—Director, don Eduardo Guillar Clari (calle de José Benlliure, 81, bajo). Los alumnos han de ser mayores de siete años, han de estar vacunados y no han de padecer enfermedad. Para los que no sean hijos de socios protectores, se establece la cuota mínima mensual de 250 pesetas. Escuela de niños.—Profesoras: doña Concha Sala y doña Lola Saura (calle de José Benlliure, 125, 1.º) Las papeletas de inscripción las facilitará el señor director y los alumnos y a quienes serán admitidos por la junta directiva que se reúne en sesión ordinaria todos los martes, á las nueve de la noche.

Escuela Mixta del Casino

El Avance
El próximo lunes, 2 de Septiembre, se abrirá la matrícula de esta escuela que, como ya se sabe, es una de las mejores de nuestra capital, tanto por sus locales higiénico-pedagógicos como por el material moderno y profesorado competente; motivos por los que los resultados instructivos y educativos son inmejorables. Las horas de matrícula serán de nueve á doce de la mañana, hasta el día 15 de Septiembre.

Colegio Español

Plaza Contraste, 2, bajo
El director de este colegio, don José Vega, pone en conocimiento de sus alumnos y todo quien desee matricularse, que para el curso de 1918 á 19 se amplía la clase diurna á nocturna, con preparación de carreras especiales, dibujo, caligrafía, música y peritajes. La enseñanza será graduada por competentes profesores, Honorarios económicos. Horarios convencionales.

Escuela laica La Luz (Ruzafa)

El día 2 del próximo mes terminará el período de vacaciones y las clases recobran su funcionamiento normal. La junta directiva, respondiendo al favor del público y urbanidad una necesidad, ha creado una clase de párvulos y las especiales de música, repaso de asignaturas y preparación para el magisterio é instituto. La matrícula é inscripción de alumnos podrá hacerse en la misma escuela, Mendizábal, 10, todos los días de 8 á 11 y de 2 á 5 tarde.

Escuela libre de Comercio de la Dependencia Valencina

Cuadro de asignaturas para el curso de 1918-19: Caligrafía, Gramática, Dibujo, Física, Aritmética elemental, Aritmética mercantil, Contabilidad de sociedades y de empresas, Francés 1.º y 2.º cursos, Química elemental, Química aplicada y reconocimiento de productos comerciales. Profesores: don Ramón Mateu García, don José Martínez Martí, don Ramón Mateu Cámara, don Luis Herrero González y don Rafael Mateu Cámara. Nuestra Escuela es una institución modelo en su clase, montada á la moderna, que cuenta con un material de enseñanza nuevo y completísimo, incluso Laboratorio químico; locales de gran capacidad y bien apareados, decorados con gusto y sencillez y espiéndidamente alumbrados. Cuantos deseen matricularse en la Escuela libre de Comercio de la Dependencia Valencina, podrán hacerlo á partir del 1.º de Septiembre.

ESTOMAGO!

Los efectos curativos de los "COMPRIMIDOS ESCOBAR LÓPEZ" se dejan sentir en todos los desarreglos del APARATO DIGESTIVO. Pídanse en farmacias y centros de especialidad.

Exploradores del Puerto

Habiendo terminado las vacaciones para los exploradores del distrito del Puerto, se convoca á los mismos, á la reunión que se celebrará hoy, á las siete de la tarde, en el domicilio social, José Benlliure, número 5, para reanudar las prácticas y excursiones. —El insititutor.

SUBSISTENCIAS

Arroz
Ayer autorizó el Gobernador la remesa de 66.700 kilos de arroz blanco. El total de las remesas hasta la fecha es de 24.683.250 kilos. Las algarrobas
Una numerosa comisión de casacheros y exportadores de algarrobos visitó ayer al Gobernador en queja por falta de vagones para el transporte de la mercancía. El señor Sánchez Anido dirigió una comunicación al director de la Compañía del Norte, suplicándole: conceda á los algarroberos los vagones que necesitan.

Junta de Subsistencias

Presidida por el Gobernador se reunió ayer la Junta provincial de Subsistencias. Asistió una representación de los fabricantes de harinas. Se trató extensamente acerca de las dificultades en el abastecimiento, y como el vapor «Bartolo» sólo trae 2.000 toneladas de trigo argentino, se acordó suplicar al comisario general de Abastecimientos que todo el cargamento quede en nuestra ciudad. Se dió cuenta de un telegrama de la Comisaría, participando que en Septiembre debe llegar al puerto de Valencia el vapor «Júpiter», con cargamento completo de trigo argentino. Con este motivo, los harineros manifestaron que según noticias por ellos adquiridas, el «Júpiter» no llegará hasta a segunda quincena, y hasta aquella fecha faltará trigo aquí.

Pérdida

Desde la playa, frente á las Arenas, hasta la estación del Caballero, se ha extraviado un lavavergas, con varias llaves, algunas de ellas platas. Se gratificará á quien las presente en el Hotel Reina Victoria, al cobrarse.

Actitud conveniente

El presidente accidental de la Cámara de Comercio telegrafizó ayer tarde al comisario general de Abastecimientos, diciéndole: que la citada entidad tiene conocimiento de que se trata de destinar á otro punto parte del cargamento del vapor «Bartolo», que trae trigo argentino para este puerto, y siendo por demás crítica la situación de Valencia, por carecer hace ya días de harina de dicha clase y viendo suministrando los fabricantes de las que tienen en existencias á cambio de dicho cargamento, precisa que todo el sea destinado á esta capital, por imponerse así necesidades imperiosas de esta populosa ciudad, con gran contingente obrero y además que antes de la llegada del «Júpiter», anunciado para mediados de Septiembre, venga aquí otro barco con trigo argentino también, pues el cargamento del «Bartolo», en su totalidad, sólo resolverá el conflicto por muy pocos días, siendo insostenible esta angustiosa situación constante de Valencia respecto á la falta del mencionado grano.

QUESTIONES OBRERAS

CERRAJEROS.—Celebrará junta general hoy, á las seis de la tarde, para tratar sobre la contestación de los patronos.—La directiva.

GOBIERNO CIVIL

DIPUTACION. En la Caja de 1.ª Diputación provincia se recaudaron las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Bugarra, 584 pesetas; Sollana, 2.717; Catadau, 50; Jeresa, 488,25; Moncada, 1.500; Llosa del Obispo, 150; el mismo, 250, y Alboraya, 148. HACIENDA: El delegado de Hacienda ha acordado que el pago á las Cárces pasivas, que perciben sus haberes en esta Tesorería, tenga efecto en los días del próximo mes de Septiembre que á continuación se expresan, y horas de nueve á doce de la mañana: Día 2.—Montepío civil, pensiones y jubilados. Día 3.—Montepío militar. Día 4.—Retirados. Día 5.—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados. Días 10 y 11.—Retenciones. Ayer firmó el delegado de Hacienda todos los libramientos para pago de la mensualidad á los Cuorpos, Institutos de este distrito militar.

Moldeador práctico

para bronces y adornos (precisa). La Metalúrgica Logroñesa, LOGROÑO.

DOCTOR MARIANO PÉREZ FELIU

De los Hospitales y Sanatorios Suizos
Cirugía, Matriz, Tuberculosis quirúrgica y Pulmonares. CONSULTA DE 12 á 2 Torno San Gregorio, 1 (Edificio Olympia).

Teatro Ruzafa

HOY — ESTRENO — HOY
de la última jornada en tres partes de LOS RATONES GRISES titulada A mitad de Cuarentena 0.10 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 0.20 Muy pronto, las más extraordinarias aventuras: EL BUQUE FANTASMA

Plaza de Toros

Gran compañía de toreros y óperas españolas. Función para hoy A las 10 noche: - El lego de San Pablo - Preferencia numerada, UNA pta.—Silla de pista, 0.60. Entrada general, 0.25 Todas las noches se perfuma la plaza

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, á las 8.30, gran partido de pelota, á escalera cuadrada, á 60 tantos, por los aliamados pelotaris Caballero, Maquinista y Rafelo, contra Chatet de Marchalenes, Rublet y Conill. Precio 20 céntimos.

Operarias

Se desean para trabajar en sus propias casas, exclusivamente para la confección de batas y baberos. Es condición precisa sean profesionales ó estén bien impuestas en este trabajo. Dirigirse: Bolsería, número 12, Tienda de la Campaña.

La Gruta

La Gruta es un BAR donde DIEZ elegantes señoritas (camareras de oficio), sirven con el mayor respeto, educación y esmero al público, y donde los artículos son todos de marca legítima. Doctor Romagosa, 5, Valencia

Preservativos

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma verdaderamente imrompibles marca YORK desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164. Establecimiento especializado por la secretaría

TORTOSA É HIJO

Con la invención de nuestros aparatos y 52 años de estudios, prácticos curamos todas las hernias ó quebraaduras reducibles, por voluminosas que sean. Valencia: Bajada de San Francisco, número del 29 de cada mes hasta el 5 del siguiente. Oñentente! Mayans, número 80.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fijos blancos, irritaciones, gata militar, etc., es la inyección Antiséptica Valencina Palacios. Farmacia de Valencina Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias Venéreo. Sífilis APLICACION DEL 906 Consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5 Carniceros, 2, pral. (esquina de la de San Teresa, Valencia)

Venta de la fuente de RABO, en Cullera

Por ausentarse su dueño al extranjero se vende la citada fuente con las dos casas anexas á la misma, situadas en la calle de Valencia, núms. 111 y 113, edificio capaz para instalar aguas potables, fábrica de hielo, etc., etc. El agua de la expresada fuente, de 14 grados litométricos, es muy buena como potable, muy útil como digestiva y como diurética, para los enfermos, según análisis del doctor Peset, hecho en fecha 22 Agosto de 1896. Del precio y demás detalles dará razón su dueño Jacobo Martí, que habita en la misma casa.

VELEROS

Se arriendan dos completamente nuevos y con equipo magnífico y completo, de 210 y 270 toneladas, respectivamente. Para más informes dirigirse á sus propietarios señores Alonso y Porto. Villagarra de Arosa (Pontevedra).

ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

Empezará curso en 1.º del próximo Septiembre de preparación general para ingreso como oficiales y auxiliares, masculinos y femeninos, en todos los ramos de la Administración pública. Matrícula y consultas de 9 á 13 y de 15 á 17. Caballeros, 36, Valencia.

Clinica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESESORES DE D. JOSÉ REY
Barcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día. Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro. PRECIOS ECONÓMICOS Horas de consulta DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1 Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia Entradas por la calle de Moratín

AUTOMÓVILES :: CAMIONES :: MOTOCICLETAS

Table with columns: Model (Ford, Dodge, Liberty, etc.), Turismo, Asientos, H. P., Pesetas. Includes prices for various car models and accessories.

Equipos completos - Piezas de recambio - GASTON, WILLIAMS & WIGMORE, S. A. AGENTES: Romani y Niquel.—Muelle, 15.—Grao de Valencia

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: CAMBIO precedente, CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

La locuacidad de Ventosa

El comisario general de Subsistencias ha dicho que prepara un proyecto para satisfacer al agricultor a quien se le concederá una prima por el aumento de superficie cultivada...

El presupuesto de Fomento

Está sin terminar aún el presupuesto de Fomento. El señor Cambó reunirá en breve a los jefes de ministerio, para proceder a la terminación de dicho presupuesto.

El Sindicato Naranjero

El Sindicato Naranjero de Valencia ha pedido telefóricamente al señor Cambó diez y hora para ser recibido, contestando el ministro de Fomento que pueden visitarle cuando lo estimen conveniente.

Los ferroviarios

Una comisión de empleados administrativos de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha visitado al señor Cambó, indicándole que la dirección de la Compañía no ha contestado a la exposición que se le dirigió pidiendo mejora de sueldo.

¿Consejillo?

Todos los ministros irán esta tarde al domicilio del señor Maura.

Reunión

Para las siete de la tarde tiene citada el conde de Romanones a los altos funcionarios del ministerio de Gracia y Justicia.

Disposición importante del Gobierno francés

El 'Solo' publica un telegrama de Francia, que dice lo siguiente: «Decreto promulgado por el Gobierno francés, de acuerdo con los ministros de Marina y de Bloqueo: Todo navío neutral que navegue bajo control o salvoconducto enemigo, en oposición con los Estados beligerantes, será considerado como barco enemigo y sujeto a captura y confiscación de las mercancías que conduzca.»

De Gobernación

Esta tarde nos recibió en su despacho el subsecretario de la Gobernación, haciéndonos las siguientes manifestaciones: «El gobernador de Murcia me comunica que en Moratilla se desencadenó una furiosa tormenta, que destruyó las cosechas pendientes, dañando todos los olivos.»

A Madrid

Postevedra. — En el correo ha marchado inesperadamente a Madrid el ministro de Hacienda para asistir al Consejo.

Huelga de tipógrafos. Reunión accidentada.

Alcántara. — Se ha declarado en huelga el personal de la imprenta del periódico «El Tiempo» a causa del despido de algunos operarios.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

Dato

En la estación ha sido interrogado el señor Dato por los periodistas.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

Vigilancia para restablecer la calma y despegar el local mientras se increpan los oradores.

Expectación ante el Consejo

En los círculos políticos y periodísticos ha aumentado grandemente la expectación que despertó la celebración del Consejo de ministros.

Acercas de su resultado se hacen muy variadas suposiciones y comentarios.

Son muchos quienes sospechan que se anticipará la fecha de la apertura de las Cortes.

Otros suponen que de la reunión de los consejeros puede surgir una desunión ministerial.

También se ha hablado de la posibilidad de que venga a Madrid uno de estos días don Alfonso, con objeto de presidir en palacio otro Consejo.

Todas estas suposiciones no se fundan en una base sólida, debiéndose únicamente a la fantasía caprichosa de los comentaristas.

Personas allegadas al Gobierno, manifestando esta tarde que no ha sorprendido a los ministros el aplazamiento del Consejo hasta mañana.

Aunque hubiese estado hoy el señor Pesada no se habría celebrado Consejo porque dada la importancia de las cuestiones que deberán tratarse, nunca más natural que ahora, que al Consejo preceda un cambio de impresiones de los ministros con el jefe del Gobierno.

Respecto a la noticia publicada por la Prensa y transmitida desde París relacionada al decreto no admitiendo a los barcos neutrales los salvoconductos de las naciones enemigas para poder navegar, dicen que hasta ahora el Gobierno español no tiene confirmación oficial.

El Consejo de mañana será una continuación de los últimamente celebrados en Madrid y San Sebastián y seguramente las deliberaciones que se mantengan estarán exentas de todo carácter partidista.

Los periódicos, al reflejar la expectación sobre el Consejo de mañana, señalan la posibilidad de que nada llegue a saber el país sobre lo tratado por la delicada índole de los asuntos pendientes y por causa de la rigurosa censura.

Añaden que lo peor sería que el Consejo celebrado con tanto aparato resulte después el famoso parto de los montes y entonces los ministros hubieran podido ahorrarse el viaje.

El 'Diario Universal', órgano de Romanones, en su artículo de fondo aboga por que los españoles tengan optimismo.

«El Gobierno—dice—estará a la altura de las circunstancias y sabrá siempre anteponer su patriotismo a cualquier otro orden de consideraciones en el caso de que surjan.»

Los ministros han desfilado esta tarde por el domicilio del señor Maura para saludarle y cambiar impresiones sobre los asuntos de actualidad.

Hubo un momento en que concurrieron en el domicilio del presidente, Romanones y Dato.

Este vistió por segunda vez al presidente.

A las cinco y cuarto estuvo el señor Cambó en casa del señor Maura conversando cerca de una hora.

A la salida se le interrogó, manifestando que no podía decir nada interesante.

«He hablado con el presidente de los asuntos de actualidad y me ha anunciado el señor Maura que mañana por la tarde nos reuniremos en Consejo.»

El lunes comenzaremos otra serie de consejos para examinar detenidamente la labor económica que se someterá a las Cortes.

Estas reuniones no se prolongarán más allá del 6 de Septiembre porque para esa fecha marcharé a Asturias acompañando a los reyes.

Después llegó el general Miranña al domicilio del jefe.

Se ha dicho que en el Consejo se tratará de la conveniencia de anticipar la fecha de la apertura del Parlamento.

El señor Maura dará cuenta también de los deseos del señor Alba de que sea relevado de la cartera de Instrucción pública.

Parece que el presidente opina en contra, pero encargará internamente de la cartera a algún ministro que bien pudiera ser el conde de Romanones.

Se atribuye a una personalidad la siguiente frase: «El primer acto del drama fué el Consejo celebrado en Madrid; el segundo el celebrado en San Sebastián; el de mañana será el tercer acto donde está el desenlace.»

—¿Hay cuarto acto?—preguntaron.—Casi siempre sobran—replicó.

Lo más que puede haber es un epilogo.

También se atribuye al conde de Romanones la creencia de que en lo sucesivo se aplicará la censura a la Prensa con mayor rigor que hasta ahora.

En la Bolsa ha sido el tema de las conversaciones la llegada de los ministros para celebrar Consejo.

El mercado acusa poco negocio.

La comisión de funcionarios

Se reunieron en la Presidencia la Comisión de los 13, los cuales entregaron al Gobierno el informe sobre la ley de Mejoras a los funcionarios.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

De Guerra

El 'Diario oficial del ministerio de la Guerra' publica las siguientes disposiciones: Autorizando para residir en Valencia al general don Salvador Vilaplana.

Como el señor Besada no ha llegado ha dicho el ministro de Estado que el Consejo se celebrará mañana probablemente, y anticipó que no ocurrirá nada.

Maura

El señor Maura ha pasado la mañana trabajando en su domicilio, habiendo recibido algunas visitas, entre ellas la del ministro de la Guerra.

Como los señores Dato, García Prieto y conde de Romanones han llegado a Madrid con retraso, no han podido ver al señor Maura.

El Consejo

Hasta mañana no se celebrará Consejo, pues como antes hemos dicho, falta llegar a Madrid el ministro de Hacienda señor Besada.

La llegada de los ministros

En los centros políticos ha causado gran revuelo, y ha sido objeto de comentarios, la llegada de los ministros a Madrid para celebrar Consejo.

Noticia importante

También ha sido muy comentada la noticia que publica 'El Sol' acerca del decreto del Gobierno francés referente a los barcos neutrales que navegan con salvoconducto enemigo.

Corridas de toros

Se celebra la segunda corrida de feria, lidiándose toros de la ganadería de Carvajal.

Primero.—Muy monino y recortadito de pitorones.

Cuatro varas, una calda y un caballo.

Rafael el Gallo, que se le pide, hace una faena artística en el primer toro; después se desconfía y atiza media estocada delantera.

(Silencio.) Segundo.—De bonita lámina.

Recibe cuatro varas a cambio de dos caídas y tingún caballo.

Vázquez trae una cerca y valiente. Entra a matar y deja un volapié estupendo. (Ovación y oreja.)

Tercero.—Negro. Fortuna hace una buena faena para media estocada que basta.

(Palmas.) Cuarto.—Pequeñín.

Cinco varas, dos caídas y dos caballos. Los banderilleros no hacen nada de notable.

Gallo brinda al ganadero señor Andrade. Hace una faena desconfiada y medrosa, alzando varios pinchazos en el cuello.

El griterío es enorme. Intervienen los peones y el Gallo sigue huyendo cada vez más. Intenta varias veces el desabello sin acertar. (Un aviso.)

Un sablazo en el cuello; otro aviso; dos pinchazos en una oreja; otro intento de desabello; dos más y por fin acierta. (La bronca es imponente.)

Quinto.—Negro. Cinco varas, cuatro caídas y un caballo.

Vázquez realiza una faena inteligente para una estocada buena y un desabello. (Palmas.)

Sexto.—Fortuna muletea con brevedad para media estocada superior y un desabello. (Palmas.)

ALMERIA

Relampaguito, Saleri y Pastoret

Celébrase la segunda corrida de feria, lidiándose toros de Guerra.

Primero.—Relampaguito realiza una faena valiente para dejar una gran estocada. (Ovación y oreja.)

Segundo.—Saleri lo pareo regularmente. Después ejecuta una buena faena, para media estocada y otra que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Tercero.—Pastoret se luce con la flámula para dejar un pinchazo y una estocada ladada. Cuarto.—Relampaguito hace una faena artística y valiente para un pinchazo y una estocada tendida.

Quinto.—Saleri colca tres partes excelentes. Después hace una faena deslucida. Entrando regularmente deja dos pinchazos y una estocada regular, desabelando. (División de opiniones.)

Sexto.—Pastoret hace una faena artística para un pinchazo y media que basta.

Legado

Se ha reunido la Junta del Sanatorio, danse cuenta del legado de 400.000 pesetas, hecho a favor de dicha Junta por una dama fallecida recientemente.

Maiz-Concurso

Santander.—En el Ayuntamiento se han reunido los productores de maiz, pidiendo se autorice la exportación de dicho grano.

Mañana se verificará el concurso de orfeones.

Varias noticias

Sevilla.—Desde la madrugada han caído varios copiosos aguaceros.

Hace poco granizo abundantemente. El tiempo es caluroso y varío, originando numerosas enfermedades.

Las personas ancianas no recuerdan haber visto llover con tanta intensidad.

Los obreros de la Compañía de Tranvías Eléctricos han llegado a un acuerdo, por haber accedido el patrono a sus pretensiones.

El conflicto de los trabajadores del muelle no se ha solucionado, habiéndose roto las negociaciones establecidas.

Probablemente acordarán la huelga, que determinará la paralización de otras industrias.

Belmonte ha manifestado a la empresa de la plaza Antigua, que aún cuando merezca todas sus simpatías, no podrá torear, contra su deseo, en la corrida de feria, dando la alternativa a su hermano.

La Guerra Europea

Continúa victorioso el avance de los aliados

Noyon en poder de los aliados.—Millares de prisioneros, infinidad de trenes cargados de material de todas clases.—Peronne en inminente peligro.—Los alemanes contraatacan y son rechazados con grandes pérdidas

Comunicado oficial francés.—El bombardeo ha sido violento durante la noche en el frente del Somme.

Fracasaron varios golpes de mano del enemigo en la Lorena.

Hicimos dos incursiones en las líneas alemanas de Champagne trayendo 15 prisioneros.

En el resto del frente transcurrió la noche tranquila.

En Albania los austriacos realizaron varias tentativas para establecer algunos puntos de contacto con el nuevo frente.

Los aviones ingleses han bombardeado los campamentos enemigos hasta la línea del ferrocarril que pasa por el Oeste de Juvigny apasionando más de doscientos alemanes a lo largo del curso del río y en varios ataques al Norte del lago Doiran.

Comunicado oficial inglés.—Al Sur del Somme nuestras tropas mantuvieron algunos combates con el enemigo durante la noche.

Al Norte de dicha población nuestras patrullas llegaron hasta las proximidades de Fontaine y Croiselles.

Noche tranquila en el resto del frente.

En el sector que atraviesa el Scarpe, el enemigo contraatacó ayer por la tarde y durante la noche, con gran violencia al Este de Bogry y en la proximidad de Gabelles.

Este ataque fué rechazado con pérdidas para el enemigo.

El número de prisioneros capturados por nosotros desde la mañana del 21, pasan de 26.000, apoderándonos de 100 cañones.

Las pérdidas alemanas.—Según informes oficiales, desde el 18 de Julio, los aliados han capturado 12 mil prisioneros.

Solamente los ingleses hicieron 26.000 y un centenar de cañones.

Un oficial de la división alemana número 214, fué capturado en el sector del Escarpé, estando cruzado de brazos y con una pistola automática en la mano.

Dijo que sus hombres eran inútiles y no querían hacer frente a los canadienses poseídos de un pánico tremendo.

Comunicado oficial italiano.—En el valle de Concy (Jindicara) el enemigo después de un violento fitego de contención atacó nuestras posiciones siendo prontamente rechazado por el fuego de nuestros puestos de la vanguardia que contraatacaron y obligaron a retirarse a los asaltantes miligramos graves pérdidas, cogiendo prisioneros.

En las vertientes Norte de Altísimo y Norte de Coldi Rosso los exploradores enemigos fueron atacados y dispersados por nuestras patrullas.

A lo largo del frente nuestra artillería con eficaces contraataques de fuego bombardeó intensamente el frente enemigo, disparando sobre sus líneas de comunicación.

Comunicado oficial inglés.—Al Sur del Somme nuestras tropas mantuvieron su presión sobre el enemigo.

Durante la noche avanzaron hacia el Este. En el Norte del Somme, hasta los alrededores de Fontaine y Croiselles, la noche transcurrió en el campo de batalla con relativa calma.

En el sector del Scarpe el enemigo lanzó fuertes contraataques ayer tarde y durante la noche, al Este y Sureste de Vjs en Artois, al Este de Boiry y alrededores de Cravella.

Estos ataques fueron rechazados con pérdidas para el enemigo después de encarnizados combates.

Durante la noche, puestos avanzados establecidos al Oeste de Oppy fueron obligados a retroceder ligeramente a consecuencia de repetidos ataques enemigos.

El número de prisioneros capturado por nosotros desde la mañana del día 21, pasa de 26.000.

Durante el mismo período cogimos más de cien cañones.

En el último de los combates a Sur Norte del Somme, los tanques han tomado parte en todas ocasiones posibles, habiendo prestado valiosos servicios, cooperando con la infantería y otras armas.

Comunicado oficial francés.—Noyon cae en poder de los franceses

París (oficial de la noche).—Durante el día de hoy ha continuado el avance de las tropas francesas en la región del canal del Norte, que atravesaron por completo.

Hacia Catigny y Serajs, han ocupado el bosque de Estoy.

Al Nordeste de Aubilly, la batalla ha alcanzado gran violencia.

Los franceses han tomado Noyon después de una fuerte lucha, avanzando hasta Liréves.

Al Este de Noyon los franceses han puesto pie en algunos puntos al Sur del monte San Simón y han conquistado Langrimon y Morincourt.

Han hecho también varios centenares de prisioneros entre el Oise y el Aisne.

Las tropas francesas han logrado avanzar en otros puntos al Norte y Sur de Champagne, a pesar de la resistencia puesta por los alemanes.

Guiny, Pont, y Saint Mari, se encuentran en poder de los franceses.

Nada digno de mención en el resto del frente.

DE ESPAÑA

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: La concesión de pensiones para el extranjero.

Disponiendo que el crédito de 13 millones concedido a los pueblos damnificados por las tormentas, se reparta de modo proporcional, tormentas, se reparta de modo proporcional, según el número de hectáreas destruidas, y según la cantidad que correspondiera se emplee en la reparación de tramos de carreteras.

Anunciando la provisión del cargo de verificador de contadores de agua de Reus.

Idem la provisión del cargo de verificador de contadores de gas de la misma ciudad.

Orden de la Comisaría de Abastecimientos referente a lo que han de tributar los tejidos dobles de algodón y lino, caucho y guaranichos.

Anunciando a oposiciones para cubrir la plaza de secretario de gobierno de la Audiencia de Oviedo.

Varias noticias

El subsecretario del ministerio de Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, les ha dicho que habían llegado a Madrid los ministros señores Dato, García Prieto y conde de Romanones.

«El tren—ha dicho el señor Rosado—ha llegado con 16 minutos de retraso.

El señor Besada no ha llegado, y se ha recibido un telegrama suyo anunciando que había salido de Pontevedra y que llegaría a Madrid mañana a las ocho.

Se cree que hasta mañana no se celebrará Consejo.

El señor García Prieto ha marchado a su casa y después vendrá al ministerio.

No hay motivo para recelos ni para que pase nada.

En Lugo se ha restablecido la tranquilidad y el comercio ha vuelto a abrir sus puertas.

El jefe de la guardia civil de Lérida comunica que restablecida la normalidad, había ordenado retirar la fuerza del pueblo de Iban de Noguera.»

Romanones

El conde de Romanones descansó en su domicilio hasta las cinco y cuarto de la tarde.

Después recibió a los periodistas, que, como es natural, le hicieron numerosas preguntas acerca del alcance del Consejo que se celebrará mañana.

El conde de Romanones contestó que solamente sabía que había sido citado al Consejo, como los demás ministros.

A las excitaciones que le dirijimos se limitó a insistir en lo manifestado, cambiando de conversación y hablando del verano.

Añadió que esta tarde concurrirán todos los ministros que se hallan en Madrid al domicilio del señor Maura, y cambiarán impresiones separadamente.

Añadió que teniendo en cuenta que mañana llega el señor González Besada, no era difícil afirmar que el Consejo se celebrará a las diez de la mañana.

Fueron inútiles cuantos esfuerzos intentaron para arrancar declaraciones acerca del alcance del Consejo, pues el conde se limitó a decir:

«No se cansen ustedes, nada puedo decir.»

Mañana nos ocuparemos en el Consejo de todos los asuntos pendientes, y del resultado de la reunión se les facilitará a ustedes una nota oficiosa.

Le interrogamos acerca del rumor circularado, acerca de que las Cortes se abrirán el 15 de Septiembre próximo y dijo:

«De eso se ocupará el Consejo de ministros, pero no será para esa fecha.

Digo, a no ser que circunstancias imperiosas y excepcionales lo hicieran preciso.»

De Barcelona

Han sido conducidos al cementerio los cadáveres de los obreros Bel y Segura, muertos a consecuencia de los sucesos.

El sábado próximo se declararán en huelga los panaderos.

Así lo han acordado en una reunión que han celebrado hoy.

Ha sido detenido Valentín Roger, por atentado contra un guardia de Seguridad, anoche, en la plaza de Santa Madrona.

Han sido denunciados los diarios «Solidaridad Obrera», «El Progreso» y «La Aurora».

La compañía de Serrano

Gijón.—En el teatro Dindurra, la compañía del maestro Serrano ha estrenado «La canción del Lido».

Las ovaciones fueron continuadas, repitiéndose casi todos los números.

El teatro estaba íntimo.

Ovas fiestas de Covadonga

Oviedo.—El día 6 de Septiembre próximo se verificará el acto de entregar la bandera al batallón de Covadonga.

El día 8, se celebrará la inauguración del Parque Nacional.

En el salón de la Diputación provincial de Oviedo se celebrará el acto de la conmemoración de la batalla de Covadonga, leyendo un Mensaje el senador Cañella.

Se espera haga el resumen el presidente del Consejo de ministros.

En la plaza de Toros habrá una corrida en la que torearán Rafael el Gallo, Gaona y Límeco.

Habrà concurso de orfeones y funciones de ópera, en la que cantará el tenor Anselmi.

Manifestación de labradores

Coruña.—Se ha verificado una manifestación de labradores, que han ido a solicitar del gobernador interés de la Compañía Transatlántica carguen las cajas de cebolla con rapidez, evitando como sucede ahora se pudra la mercancía en el muelle.

De la guerra

Las incursiones aliadas sobre Alemania

Según el correspondiente de "Times" en Rotterdam, los viajeros recién llegados de Alemania dan noticias de las últimas incursiones de los aeroplanos aliados sobre Colonia.

Dióse el alerta a las seis de la tarde y poco después comenzaron a caer bombas sobre un edificio público, matando a 60 personas; otras bombas cayeron sobre un hotel, matando e hirviendo a 154 personas.

En Hahn cinco aviadores aliados arrojaron bombas sobre un vasto almacén que contenía vestuario y herramientas de los trabajadores, destruyéndolo por completo.

El viajero que ha hecho este relato se trasladó desde Colonia a Düsseldorf, que fue bombardeada por los aliados durante la noche del viernes. Uno de los aviadores cayó. Durante la última incursión aérea en Frankfurt, el techo de una de las salas de la estación quedó completamente destruido por una bomba, que mató a 17 personas.

Declaraciones del Comité internacional para la paz

El Comité Internacional para la paz, en Berna, ha recibido un telegrama de la sociedad para la paz, de Odessa, que pide se convoque inmediatamente un Congreso ordinario de sociedades pacifistas en Suiza, como único medio de poner fin rápidamente a la guerra.

El Comité Internacional ha contestado que la convocatoria corresponde al Consejo Internacional, y dice: "Las dificultades materiales y morales que impidieron a nuestros miembros el entrevistarse no han dejado de aumentar. Sin embargo, si el Congreso pudiese contribuir al triunfo de nuestras ideas, el Comité prescribiría de consideraciones de forma, pero no sucede así. Fiel a nuestros principios opinamos que el deber de los pacifistas es ayudar no a restablecer la paz, sino a establecerla; no a hacer cesar las hostilidades, sino a preparar un régimen apropiado para impedir la repetición de la guerra, poniendo la fuerza al servicio del derecho y de la libertad de los pueblos, según el concepto de las declaraciones del presidente Wilson.

Esta tarea no puede ser realizada más que por la democracia, dentro de la libertad. Lo que deben buscar, pues, los pacifistas es la avenencia, a fin de asegurarse los títulos que permitan entrar en la Sociedad de las Naciones.

El Congreso Internacional podría proclamar últimamente estos principios y establecer las conclusiones necesarias en estos momentos, regulando las cuestiones que pusieron en lucha a dos mundos, a dos mentalidades. Entonces invitaríamos a los pacifistas al Congreso de la paz y del derecho y esperamos que ellos responderían a nuestro llamamiento.

Vida municipal

Aprobado por el Ayuntamiento el nuevo modelo de medallas que deben llevar los perros inscritos para el pago del arbitrio, se pone en conocimiento de los interesados que el cambio de las antiguas medallas por las ahora aprobadas deberá hacerse, sin abonar cantidad alguna, desde la fecha de este anuncio hasta el 30 de Septiembre próximo; advirtiéndoles que, si dejan transcurrir dicho plazo sin verificarlo, vendrán obligados a satisfacer su importe, que es el de 50 céntimos para los del casco y ensanche, y 15 céntimos para los matriculados más allá del camino de Tránsito.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 5.607,55 pesetas. Análisis y examen de substancias, 204,14. Entrada de carros, 45. Arbitrios extraordinarios, 231,73. Total, 5.988,42.

NOTICIAS

Como era de suponer, el entierro de la malograda señorita María Esther Valladares Calatayud constituyó un solemne momento de sentimiento que ha producido en Valencia la muerte de aquella joven inteligente y encantadora.

Presidieron el duelo: don Miguel Pascual, padrino de la difunta; don Alfredo López Trigo, consúl de Cuba y los íntimos de la desgraciada familia, don Luis Tatay y don Gonzalo Casaña.

Según numerosísimo cortejo, perteneciente al Cuerpo consular y todas las fuerzas vivas y clases sociales.

Repetimos la expresión de nuestro sentimiento a los desconsolados padres y demás familia de la difunta.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya) — Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva. Médico director: Don Cipriano Alonso Diaz.

Compro botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, a los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este diario.

El Colegio de Corte y Confección que dirige la acreditada profesora doña Josefina Puig de Casabuena, P. Miguelet, 2, principal, abre sus clases el día 5 de próximo Septiembre, lo que tiene el gusto de participar a su distinguida clientela.

FEDID JABON FORTUNA Inmejorable para uso doméstico.

Teatros

PLAZA DE TOROS

Función benéfica

El festival artístico que el martes próximo por la noche se celebrará en la plaza de Toros organizado por la Peña Caridad a beneficio de los niños pobres constituirá sin duda alguna un grandioso éxito para sus organizadores.

"La garra" en Navajas

En el pintoresco pueblo de Navajas, y para recreo de la numerosa y aristocrática colonia veraniega valenciana, actúa una compañía cómico-dramática, bajo la dirección del inteligente y estudioso primer actor José Llorca.

Del éxito que en todas las representaciones alcanzan los artistas es una prueba el que cada noche se ve más concurrido el magnífico teatro de Verano donde actúan. Entre las obras puestas en escena figura la interesante y bella comedia de Linares Rivas "La garra", que constituyó un éxito ruidoso y entusiasta para los intérpretes, especialmente las señoras Lola y Carmen Company, señoritas

Tormo, Cortina y Aja y señores Llorca, Broseta, Fabra, Andreu, Ferrando, Grancha, Muñoz y Burgos.

Tan estupendo ha sido el éxito alcanzado en dicha obra, que a petición del público que concurre al coliseo de Navajas, se repetirá "La garra" pasado mañana domingo. Nuestra felicitación y nuestro aplauso para todos los artistas que forman la compañía, y singularmente para el señor Llorca por el acierto en la elección de obras y el esmero con que las presenta en escena.

A los pintores de abanicos

Se les recuerda a todos los pintores de abanicos que el día 5 del próximo Septiembre finalizará el plazo de admisión de obras en el concurso de arte para la Exposición a beneficio de los damnificados por la guerra, y cuyas bases son las siguientes:

1.ª La sociedad de pintores de abanicos destina la cantidad de 100 pesetas, para premios distribuidos en la siguiente forma: primer premio, 50 pesetas; segundo, 30; tercero, 20.

2.ª Los bocetos deberán estar ejecutados a una sola tinta, eligiendo entre la sepia amarillo, gris o violeta y las dimensiones serán 95 por 48 centímetros.

3.ª La inscripción será "Pro-damnificados por la guerra" primera Exposición en Madrid de pintura en tela de abanicos. Ministerio de Hacienda 1918.

4.ª Los bocetos deberán presentarse en el local de esta sociedad con lemas y bajo pluma, hasta dicho día, a las diez de la noche.

5.ª El Jurado encargado de elegir el boceto estará formado por tres grandes artistas ajenos a nuestro oficio y su fallo será inapelable.

6.ª Para poder tomar parte en este concurso es indispensable pertenecer a esta sociedad.

Noticias teatrales

PLAZA DE TOROS

Por no llegar a tiempo el decorado encargado a Barcelona para la obra "La Marsellesa" que se había de haber puesto en escena esta noche, se suspende dicha obra hasta nuevo aviso, y en su lugar se representará la zarzuela en tres actos, "Jeta de Manuef Fernández de la Puente, música del maestro Caballero "El lego de San Pablo", tomando parte las principales partes de la compañía"

Publicaciones

"La Novela Corta"

No puede ser más atractivo el número de esta semana. Publica la famosa novela del ilustre literato Vicente Blasco Ibañez titulada "La Horda", adaptada a las dimensiones de esta popular revista por la prestigiosa escritora Carmen de Burgos (Cajobambé). Dicho número se vende al precio de diez céntimos, por lo que se verá pronto agotado.

SUCESOS

EXCESO DE... José Noguera Escrich, tiene caprichos... que merecen un correctivo.

Ayer mañana, cuando una joven se dirigía desde su domicilio por la hueria, a esta capital, José le salió al encuentro y querías ó no intentó besarla, lo que no logró. A las voces que dió la joven en demanda de auxilio, acudieron varios obreros, y el sátiro se dió a la fuga. Pero poco después fué detenido por la policía.

¡POBRE NINITO! Un niño de dos años, llamado José Armando Pons, ingirió ayer mañana una cantidad de aguarrás, intoxicándose. Fué asistido en la Casa de Socorro de la Gloria. Pronóstico grave.

LOS LADRONES... Los amigos de lo ajeno han visitado: los almacenes de la estación del Norte, llevándose 25 sacos vacíos; la casa número 7 de la calle Monjas Servitas, robando varias piezas de ropa; Vicente Sanchis Espert, "Caracol", ha robado en Catarroja, el correa de una caballera, siendo detenido; y en la parida de la Malvarrosa, de la baraca de Charrin, se han llevado ropas y dos refojes.

UN ESCANDALOSO... Por promover un gran escándalo é insolentarse a los agentes de la autoridad, ha sido detenido y encerrado en la Modelo, Vicente Bono Ferris.

¡MECHERA... Josefa Silvestre Segura, conocida "mechera", ha sido detenida y encarcelada.

CAIDA... A consecuencia de una caída se fracturó la extremidad superior del número izquierdo Vicente Juan Madero, de 74 años, siendo curado en la Casa de Socorro del Museo.

UN FETO.

Ayer tarde, a las 6,30, en la acequia Bravo de Fabara, traste 1.º de la carrera de San Luis, fué hallado un feto.

Se dió cuenta al juzgado.

AGENTE QUE NO LIQUIDA.

El gerente del Crédito Hipotecario Personal Español, ha presentado una denuncia contra el agente en esta provincia, de dicha Compañía, por haber cobrado una porción de pólizas, negándose a liquidar.

El juzgado ha dado órdenes para la captura de dicho agente.

PUERTO

(Nota facilitada por los consignatarios) ENTRADOS

Vapores: "Capitán Segarra", de Sagunto, de la Compañía Trasmediterránea, con cargo de tránsito. "Bay-Turky", de Avilés, con carbón. "Ramón Mumbri", de Barcelona, de Onofre Sanz, en lastre.

Veleros: "Carmen Pérez", de Salobreño, con azúcar. "Ángel San Rafael", de Cartagena, con superfosfatos. "Dolores Cerveró", de Cartagena, con superfosfatos. "Carmen", de Alicante, en lastre. "San Alberto", de Marsella, en lastre. "Amparo", "Siete Hermanos", "José Alberto" y "José Canalejas", de arribada.

SALIDOS Vapores: "Cresalubio", para Mónaco. "Rey Jaime II", para Palma y escalas.

A LA CARGA Vapores: "Capitán Segarra", de la Compañía Trasmediterránea, para Buenos Aires. "Jorge Juana", para Barcelona. "Cabo San Sebastián", para Bilbao y escalas. "Conde Wilfredo", para Habana y escalas. "Villaodrigo", para Liverpool y Cardiff. "Ramón Mumbri", para Manchester. "Serra", para Liverpool.

DESCARGANDO Vapores: "Jacinto Verdaguera", carbón. "Bay-Turky", carbón.

Veleros: "Carmen Pérez", azúcar. "Ángel San Rafael" y "Dolores Cerveró", superfosfatos.

A ORDENES

Vapores: "J. J. Sistera".

EN REPARACION

Vapor "Albala".

TORPEDERO

Ayer regresó a este puerto el torpedero número 13.

EXPORTACION

Ayer fueron despachados siete barcos de vela para Cette, con cargo de productos regionales.

NUEVO SECRETARIO

Ha llegado a Valencia el nuevo secretario de esta dirección de Sanidad marítima don Nicolás Georagópoulos.

ADUANA

Operación de ayer: Arancel, 4.891,50 pesetas; recargo insulatorio, 391,50; transportes, 2.112,54; Saldos, 5; descarga, 329,42.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

EL MICALET.—Celebrará exámenes de instrumentos de cuerda el domingo próximo a las once de la mañana. Los alumnos que deseen inscribirse lo harán hasta el 31 de corriente, a las doce de la noche, en el local de la secretaría.

CASINO EL AVANCE.—Celebrará familiar el domingo próximo, de diez a once de la noche, amenizado por una banda de música.

Espectáculos

TEATRO RUZAFÁ. Sesión continua de cine de 4 tarde a 12:30 noche.

SALON CINE ROMEA. Sesión continua de cine de 4 tarde a 12:30 noche.

PLAZA DE TOROS. A las 10: El lego de San Pablo.

Lo que Todos Dicen

Debe Ser Cierto: para dormir bien no hay como la cama médica. Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 1.

CASA TAMARIT

Compañía Trasmediterránea



Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

Aragón

saldrá el lunes 2 de Septiembre, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

saldrá el 30 de Agosto, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grso, teléfono 3.355

Compro botellas vacías

a los precios siguientes

Table with 2 columns: Botella (Kola Cortals, Carmelitano, etc.) and Precio (4 25 céntimos, etc.)

También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals (aunque no lleven inscripción) a 0'25 las grandes y a 0'20 las pequeñas, y otras varias clases.

— FIJARSE BIEN EN LA CASA —

Calle del POPUL, núm. 9, bajo

Travesía de la plaza de la Merced a la calle de Mallorca

Señora, Señorita: ¿Desea usted ir vestida a la moda?

Si este es vuestro deseo, os aconsejamos toméis un abono a LA VERITABLE

Mode Française DE PARIS

que ve la luz cada mes. Tan hermoso periódico publica siempre las últimas novedades para señoras y niñas. Cada uno de sus números inserta

CIEN MODELOS INEDITOS

simples, elegantes y prácticos. Su servicio de patronas es EL MAS IMPORTANTE DE PARIS, que asegura a sus lectoras una perfección absoluta, en toda clase de "toilettes". Su texto está contenido en

28 páginas de papel de lujo dando, además, como suplemento:

- 1.º UN GRABADO SUPERIOR en COLORES, PAPEL FUERTE. 2.º UN BONO PRIMA DE 50 CENTIMOS.

La Véritable Mode Française de Paris

es el periódico de modas más completo, como puede comprobarse con otro de su clase.

Precio: 0'09 pesetas el número; franco de porte, 0'70; extranjero, 0'75. A los suscriptores: Un año en Francia, 8'00 pesetas; extranjero, 8'50.

Pedidos, remitiendo el importe, a Mr. Thoraval, 7, calle Lemaignan, París (XIV)

Operarios Tejedoras

Se necesitan fundidores, moldeadores, desbarbadores, peones y aprendices en la fundición de hierro de Fernando Gasco. Guillen de Castro, 124, frente al río y junto al puente de San José.

En Burjasot

Se vende, con mucha economía, magnífica casa de recreo, con gran huerto y agua abundante. Razón: Don Juan de Austria, 19, comercio.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelonina, 3 (junto a la carnicería de El Sol) y en el número 8 (rincón).

Vendo

un cilindro americano, nuevo, para arrollar plancha, de un metro de largo. Carbonell, Colón, 42.

Hace falta

un oficial que sepa su obligación y un medio oficial de sastrer, para seguirlo. También se admitirán dos oficiales para ayudar a prendas. Plaza Emilio Castelar, 19, 2.º

Zapateros

Se necesitan oficiales en la calle de la Estrella, 4, bajo.

Meritorio

de 12 a 15 años, que sepa leer y escribir, hace falta para recados. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán: La Información, Lauria, 10, bajo.

¡Alerta, fumadores!

ESTALLÓ LA GUERRA CIVIL. Único depósito de piedras para encendedores. Dos piedras Ahier, legítimas, 0'15 céntimos. Venta por mayor y menor. Tienda del BUHO, San Vicente, 92.

PURGACIONES

Usted sólo las curará y nadie se enterará de su enfermedad, con 1 ó 2 cajas Sollos Homs, precio 3 pesetas. San Fernando, 34. Farmacia Gamir

Para Palma de Mallorca

Salidas semanales de veleros, admitiendo carga. Informará: Anton'o Ricart, Muelle, 7, Grao, teléfono 3.089.

Linea de vapores

Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Músel, Santander, Bilbao y todos los SABADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torrevedia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Músel, Santander, Pasajes y Bilbao, y los MIERCOLES para Taragona, Palamos y Barcelona. Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: Hijos DE NOGUES, calle Sorni, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

Se alquilan y venden

sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos: hay botas, barriles, escarpetas, bacias, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 48

CASA DE COMIDAS Y BEBIDAS

Se traspasa una, situada en buen sitio, por ausentarse su dueño del negocio. Se dará en buenas condiciones.

Darán razón en la misma, calle de Bailén, número 12, frente a la estación del Norte.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías

LA MALVARROSA

Baños de mar, situados en la Playa de Levante, frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad "El Progreso Pescador"

Barracas: "EL SOL ROSAURA" para señoras. "EL COMERCIO ALFONSO" para caballeros

Servicio esmeradísimo.—Duchas de agua fría y caliente. Desinfección de la ropa de baño diariamente por procedimientos modernos.

Gran umbráculo para recreo y descanso de los bañistas y sus familias, dotado de todas las comodidades y con hermosa vista panorámica. Especial escrupulosidad en la limpieza é higiene.

— IMPORTANTÍSIMO — Estas barracas, al ser trasladadas de la Playa de Caro, en donde se instalaban, a la de Levante, han sido montadas estudiando el sitio para evitar las infecciones por los desagües de las acequias, habiendo solicitado el oportuno informe médico, que está a disposición de su distinguida clientela.

NO OLVIDARLO: "EL SOL ROSAURA", "EL COMERCIO ALFONSO" Playa de Levante frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad "El Progreso Pescador".

Salón de limpiabotas HISPANO

Abono para diez servicios: UNA peseta

Calle del Poeta Querol, número 22

(Frente al café de la Habana)

Empresa de toda clase de publicidad de Ramón Ortiz Bau

Esta Empresa dispone de personal apto para encargarse de toda clase de propaganda

Anuncios en los Tranvías y Postes de Valencia

Calle de Lauria, 10 — Teléfono 793